

Santander, mes... 8rs.
trimestre... 21
Provincias, 3 meses... 22
Ultramar 6 meses... 104
Estranjero, 6 meses... 104
Numeros sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
La correspondencia dirijase al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VI.

Santander.—Domingo 8 de Diciembre de 1878.

NÚM. 1245

Ecos políticos.

El partido democrático español está de luto. Un hombre eminente como político, insigne como jurista, gloria de nuestra tribuna como orador, y modelo de honradez y de probidad como ciudadano, D. Nicolás María Rivero, acaba de bajar a la tumba arrancando un grito de intensísimo dolor a la democracia española.

Los periódicos de Madrid nos han sorprendido ayer con tan dolorosa noticia.

El Imparcial, que viene con orla de luto, publica un sentidísimo artículo referente a tan triste acontecimiento, y en las siguientes líneas condensa los elevados méritos que adornaban al ilustre hombre público que nos acababa de arrebatarse la muerte:

«El ilustre jefe de la democracia española ha muerto. Aquella inteligencia vigorosa que iluminó con sus destellos tantas conciencias dormidas para la libertad, se ha extinguido para siempre: aquel corazón de temple de acero contra la tiranía de los gobiernos, lo mismo que contra la violencia de las turbas, ha cesado de latir. ¡Cuánto le debe la patria! ¡Cuánto la libertad! Para el tribuno del 54 y del 59, para el hombre de Estado de 1868 ha llegado la hora de la verdad y de la justicia: los pequeños intereses de fracciones enmudecen y se borran ante el profundo duelo de la democracia. Al desaparecer de entre nosotros D. Nicolás María Rivero, entra gloriosamente su nombre en la inmortalidad. Para borrar su recuerdo sería preciso arrancar muchas páginas brillantes de la historia patria, suprimir épocas honrosas de la tribuna política y del foro, destruir períodos florecientes de la prensa periódica y arrancar del alma de nuestra generación tantas ideas generosas, tantos principios regeneradores, y todo este amor al progreso y este culto sagrado a la libertad y al derecho, que es parte de la vida de nuestra sociedad, y que tanto debe a la palabra y al carácter del grande hombre que acaba de espirar.»

Nosotros, ante tan irreparable desgracia, no nos sentimos con fuerzas más que para exhalar un lamento del fondo de nuestro corazón y enviar a su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Nuestro corresponsal de Madrid nos da cuenta en los siguientes términos del resultado de la reunion de los moderados históricos, de que tanto se ha venido hablando estos días:

«Segun la opinion de personas que merecen crédito, en la reunion que tuvo ayer la junta del partido moderado histórico y de la que dan cuenta algunos diarios, se puede decir que quedaron zanjadas las disidencias producidas por las declaraciones del Sr. Moyano referentes a la unidad religiosa, y se da como

muy seguro que dicha disidencia no tendrá consecuencia alguna puesto que los disidentes, Sres. Valmaseda, Gutierrez de la Vega y Sanz, reconocen la necesidad religiosa, pero que no debió declararse nada acerca del restablecimiento de esta para cuando aquel fuese gobierno, porque esta declaracion les alejaba del poder, que es precisamente lo que no quieren los tres expresados señores; pero la cosa no tiene ya remedio y aceptan los hechos consumados, añadiendo que lo que han hecho ahora es un aviso al Sr. Moyano para que otra vez no se exceda en sus declaraciones.»

Lo cual quiere decir que el Sr. Moyano no ejerce la jefatura civil a satisfaccion del partido.

Ahora sí que puede decir el Sr. Moyano: ¡Qué amigos tengo!

En el último Consejo de ministros se trató, entre otras cosas, de lo siguiente, segun nuestras noticias directas:

Ultramar.—Un proyecto de presupuesto. Medidas de precaucion que deben adoptarse a causa del mal estado sanitario de Puerto-Rico, sin embargo de no revestir la gravedad que algunos periódicos suponen.

Hacienda.—Manifestacion por parte del señor Orovio de que no habia abandonado su proyecto de negociacion bajo la base de enagenacion de los montes del Estado, pero que espera a que el ministro de Fomento termine los trabajos de clasificacion, que no puede activar mas *contra los deseos que le animan*.

Estado.—Lectura de pliegos y telegramas de cierta importancia recibidos de dos potencias extranjeras.

El general Moriones ha escrito a un amigo de su confianza, residente en Madrid, que se encuentra bien en Filipinas, que no es cierto que haya pensado en venir para la próxima primavera y que su salud es tan excelente, que hasta la afeccion que padecia en la vista se le ha curado por completo.

La persona que recibió la carta le ha contestado que sabe a ciencia cierta que el ministerio está altamente satisfecho de sus buenos servicios, y que se alegra de que disfrute de buena salud.

Tambien nosotros nos alegramos de la buena salud del general. La salud sobre todo.

Entre la serie de sueltos que, con un celo que le enaltece, viene publicando *El Mundo Político* para averiguar qué se hizo con los millones que se recolectaron por medio de suscripción para atender a las desgracias que ocurrieron hace años en Manila, ninguno más significativo que el que a continuación transcribimos, que dice así:

«Segunda serie.

NÚMERO 51.

¡Pero será posible que nos quedemos con la

gana de saber si los MILLONES recolectados para Manila están ó no en la Caja de Depósitos, ó si se *escabulleron* al ser trasladados desde el Banco a dicha Caja?

Sospechamos que en este asunto va a tener que intervenir *alguien* que no seamos nosotros y que pondrá las cosas en claro, pues a su *espada* no hay quien se resista.»

La verdad es que en un país donde hay tribunales de justicia como en España, la serie de sueltos que viene publicando el colega en averiguacion del paradero de dichos millones ha pasado de escándalo, es ya una vergüenza para la patria, en atencion a que, despues de 51 sueltos publicados, ninguno de los periódicos ministeriales se ha puesto del lado de *El Mundo Político* para que la moralidad quede, en tan delicado asunto, a la altura que debe quedar en una nacion civilizada, cual lo pretende ser España, lo cual no se conseguirá *interin* no demuestren los interesados el destino que han dado a dichos millones.

¡Si fueran demócratas los obligados a rendir esta cuenta!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 6 de Diciembre de 1878.

Muy señor mio: Ni la discusion sobre bonos en el Congreso, desierto casi toda la tarde, ni la del Senado sobre el proyecto de ley electoral, que motivó un discurso muy elocuente del senador constitucional Sr. Pelayo Cuesta, pidiendo el derecho del sufragio para los que sepan leer y escribir, lograron atraer concurso y animacion a los Cuerpos Colegisladores. En el segundo no me sorprende; estamos ya tan acostumbrados al galvanismo de aquel alto Cuerpo, que apenas nos preocupamos de sus acuerdos aun sabiendo, como sabemos, que tiene atribuciones tanto ó más elevadas que las del Congreso de los diputados. Concurría, ademas, ayer la circunstancia de tratarse de una materia bastante trillada y ese era un motivo más para que el silencio reinara en el augusto recinto de las leyes.

Lo inexplicable es que se observe igual fenómeno en el Congreso. Al fin se trata de una nueva emision de bonos de mil millones para enjugar la deuda flotante, así al menos reza el proyecto, y una nueva emision de papel en los tiempos que corremos, no es, que digamos, un grano de anís para despreciado así como se quiera. Sabido es, por otra parte, cuanto no influyen los proyectos económicos para apreciar los vaivenes de la política; ¿qué no ha de decir, pues, el país al ver que sus representantes en el Congreso se interesan tan poco por su suerte?

Esto por una parte; que por otra, ¿no sería llegada la ocasion de discutir serena é imparcialmente el plan rentístico del señor marqués de Orovio? Seguramente que, de hacerlo, tendrían tela cortada para rato. A mí al menos

se me figura que podría objetársele de muy distintos modos probándole poco menos que hasta la evidencia que una cosa es predicar y otra dar trigo. De nada serviría a mi tranquilidad, si fuera un tenedor afortunado, que se me anunciaran subastas y más subastas de amortizacion y se negara, por otro lado, toda operacion de préstamo de los particulares con el Tesoro, como con mucho énfasis han venido pregonando los órganos ministeriales, si la puerta que se cierra para adquirir veinte y cinco millones, por ejemplo, se abre para negociar mil y quizá en condiciones más desventajosas que las veinte y cinco.

Obsérvase aquí una cosa singular; la deuda flotante ahogará a los gobiernos cuando todos aparentan hacer esfuerzos para matarla; pero hemos de suponer al mismo tiempo que a todos persigue también la mala fortuna ó la mala estrella cuando los resultados vienen a ser siempre negativos. Desde Carvajal acá, en tiempos de la república, se proyectan y hacen operaciones para enjugar esa deuda; pero yo no sé de qué madera está formada que, lejos de decrecer, aumenta todos los años de tal manera y en tales términos que, cual la espuma, se hincha y lo llena todo no cabiendo apenas en el vasto recinto que ocupa el departamento de Hacienda. ¿Cómo habia de creer Carlos III al levantarle que serviría para encubrir las miserias de la patria?

Dígase lo que se quiera en contrario, amortizar deuda sin haber sobrantes en el presupuesto y pagar un cuartillo de real por los trece mediante operaciones que, cual la de los bonos en proyecto, no bajaran el interés ó pérdida del 10 ó 12 por 100, es un sistema rentístico que yo no comprendo ni me explico, y mucho me temo que lo comprendan al fin muchos despues que ya sea tarde. Sé que no se puede hablar de cierta manera de la Bolsa por no desmejorar el crédito público; mas, sin incurrir en falta, diré, sí, que lo que sucede es natural y lógico, porque no puede ser de otra manera.

Al proyecto de bonos, sucederá la venta de los montes del Estado, y a esta la del tabaco probablemente. ¿Qué nos quedará luego? Nada; pero los de hoy dirán que el que venga detrás que arree. Y la verdad es que tendrán que componérselas como puedan, porque campo más trillado difícilmente ha de encontrarse. Buena perspectiva para los que creían que despues de la terminacion de las dos guerras civiles, manarían sobre España rios de oro y de felicidad: el esparto aquel de marra estoy viendo que ha de convertirse en un San Bernardino. Bien que, pobreza por pobreza, lo mismo da la una que la otra.

Vea V., por consiguiente, si hay motivos sobrantes para censurar la conducta de los representantes del país por su apatía en no escudriñar el origen de esas lágrimas de la pa-

— 83 —

«Buella mujer, sorprendida, acaso, por lo fervoroso de mi acento, volvió la cabeza, y al complacer por *mi aire* la clase de pájaro que yo era, algo así como literato, mochélo uniplume ó *nonocálami...toso* (que *mi erudicion* me permite estos lujos), porque vive más de noche que de día y más en las Batuecas que en otra parte, y no pudiendo hacer lo que Gaudier el que vino al teatro de la Alhambra que es pintor ambidiestro y simultáneo, *solo* con una mano escribe, y gracias mil sean dadas a Dios que de menos nos hizo y por ahí andan, es decir, *discurren*; mirándome de un modo indecible con sus ojazos negros capaces de resucitar a un difunto, se sonrió.

«Hoy creo en Dios,» grité con Becker; y pensando lo que los pintores de historia que, ó están desengañados del primer premio, ó no tienen encargos, en hacerme retratista, que arte y honor es, como el divino Velazquez nos lo manda, a *lmacené* en mi fantasía todos los recuerdos que pude guardar de aquella gloria del cielo. Dios la bendiga y abitando los ojos de la espléndida luz de un claro día de otoño, luz bendita, bajo cuyo solo influjo se pueden ver mujeres de este porte, dije: pues

¡Ha variado tanto el gusto de los lectores, y, no es esta ocasion de discutir si mejorando ó empeorando, me inclino más bien a lo último, por lo que se escribe, y puesto que se escribe, por lo que se lee... Aquellas discretísimas elegantes narraciones de Figaro, tan nutridas de observaciones originales, tan delicadamente cáusticas y tan acerbas a veces, con aquellos períodos rotundos, sonoros, amplios, que también se van con el genio de nuestra lengua, parecerían hoy tan... arcáicas, si no llevaran al pie el nombre de ser inmortal autor muerto sin descendencia ya que la generalidad de las gentes juzga digámoslo así—por la marca de origen, incapaz de reconocer ó negar con fundamento y por sí la bondad del producto!...

En fin, bajo estos tristes pensamientos discurre, es decir, andaba, que por semejante genialidad de la lengua se dan muchos el tono de discurrir, cuando acertó a pasar por mi lado, ó yo acerté a pasar por el suyo (modismos siempre!), una mujer de primer orden, clásico tipo de las hijas de Madrid mis hermoas paisanas, a quien no puedo menos de rendir homenaje de admiracion con la frase sacramental de: ¡viva el rumbo!

— 82 —

— 79 —

vento, en aquella época de costumbres patriarcales y sencillas, iban los pobres hermanos; descalzos de pié y pierna, sin más ropa que el sayal de San Francisco, atravesando montes y breñas para implorar la caridad de los devotos que a cuenta de rosarios y *pater noster* les llenaban de jamones las alforjas. Estas pedestres peregrinaciones dieron origen a que al viajar a pié le llamen «coche de San Francisco», impropiedad histórica de la que Adán no dejará de estar quejoso por robarle así el derecho de invierno que a él solo corresponde.

Pero volviendo a los que viajan a *padibns* y dejando en paz los huesos de los frailes, veamos si hay aun quien viaje a pié en los tiempos modernos. Al llegar a tal punto no puedo menos de acordarme de la division de viajeros que hizo el célebre Sterne, division que viene ahora como pintada:

Viajeros forzados y frailes

Viajeros criminales

Viajeros desgraciados.

Frailes, ya hemos dicho que por ahora no se usan; en cuanto a los criminales, los tiempos no han variado desde la época de Ginés de Pasamonte. Forzados son muchos viajeros, pa-

Treinta años de un invariable éxito. combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurrze.

Núm. 49.852.—La señorita Maria Joly de 40 años de un *estreñimiento inoeterado*, de una gastritis de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una *con-sunción pulmonar* con tós, vómitos, sordera y *estreñimientos* de 23 años.—Núm. 46.210: El Señor Doctor-médico Martin, de una *gastralgia* e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Número 46.248: Coronel Watson, de la *gota*, neuralgia y *estreñimiento obstinado*.—Núm. 18.744: El Doctor-médico Shorland, de *hidropesia* y *estreñimiento*.—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del *agotamiento* el más completo, *parálisis* de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de *excesos* de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 70 reales, y de 2 1/2 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéutico, calle Hernan Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

524.

El progreso de un objeto de lujo.—Por treinta años el mundo elegante se ha perfumado con el Agua Florida de Murray y Lanman, y su fama se ha extendido con gran rapidez indecible. Habiendo tomado la precedencia de todos los demás perfumes en los Estados-Unidos, pasó á la Peninsula Meridional, y de allí á toda la América Española Continental e insular. Cuando California vino á ser de la Union, la solicitó; y entonces Australia, recibió. En toda comunidad civilizada del occidental, su nombre se ha hecho familiar y su fragancia y virtud refrescante, un don invaluable y aun su reputacion se extiende y probablemente se extenderá á donde quiera que se pueda apreciar este exquisito perfume floral.

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, Nueva-York» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

Venta de maderas

En el pueblo de Argonilla, ayuntamiento de Cayon, se hallan de venta de 150 á 200 codos de rollos de madera de chopo de grueso de 20 pulgadas hasta 6. El precio del codo, puesto en la estacion de Santander, Torrelavega ó cualquiera de las intermedias, es el de 33 reales. Hay tambien en el mismo puesto madera de castaño, roble y nogal como igualmente traviesas, á precios arreglados.

Para tratar dirigirse á don Luciano Pila, vecino de dicho pueblo. 10—1

Traspaso.

En buen sitio de la poblacion, se hace de una tienda sin generos: es buena para confiteria, ultramarinos ó alguna otra industria: precio arreglado. Peña-Herbosa, 19, segundo, informarán. 6a6

Tintura Alemana.

Unica inofensiva, garantizada y la más económica, para teñir en el acto el cabello y la barba, del más hermoso y permanente negro ó castaño. 5 rs. frasco número 1, y 6 rs. número 2. Depósito exclusivo en Santander, Blanca, 8, guantería del Sr. Alonso. jd

Para la presente estacion DE INVIERNO

Se ha recibido un gran surtido de esteras propias para habitaciones, á precios económicos, colocadas en las habitaciones donde se desee. Tambien se colocan alfombras de todas clases. Compañía, 3, tienda, junto á la iglesia. 2s10—0

AVISO

Pongo en conocimiento que del público desde esta fecha deo de representar á la compañía general trasatlántica como uno de sus agentes en esta plaza, según dimision que tengo presentada. Santander 6 de Diciembre de 1878.—Miguel de Lecuona. 12—2

DEPÓSITO DE MARMOLES DE ANTONIO CARRETERO

Alameda 1.ª, Santander. Se construye toda clase de obra en mármoles. Depósito de azulejos, losetas de barro, mosaicos, tejas de colores, y ladrillos refractarios. Fábrica, depósito y talleres en Sevilla, calle Rioja, número 6.

Venta de un pozo-vera, situado en esta provincia: su cabida de 28 á 30,000 arrobas. En esta imprenta darán razon. 8—5

Se vende una máquina nueva, que se hacen 6,000 tarjetas á la hora, con un gran surtido de tipos, con la rebaja de un 40 por 100 de su coste. Se venden 100,000 tarjetas blancas y de colores, á precios muy arreglados. En la redaccion de este periódico darán razon. 8—5

Se arrienda un magnifico local, aproposito para escritorio, en la Ribera. En la redaccion de este periódico darán razon. 8—

REDACCION DE LA VOZ MONTAÑESA

TELEGRAFIA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Paris 7 (5-40 t.)

Acentúase el rumor de que el Emir de Afghanistan ha ofrecido sumision á Inglaterra. Las tropas Inglesas continúan el movimiento de avance.

Madrid 8 (12-50 n.)

Rusia ha declarado á Inglaterra que está resuelta á ocupar á Merel.

Obligaciones del Banco y Tesoro serie exterior..... faltan.
Cambio sobre Londres..... 47-53.
Cambio sobre Paris..... 4-95.

Fabra

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del dia 7.

Renta perpétua interior del 3 por 100..... 14-75 y 60.
Renta perpétua exterior del 3 por 100..... 15-50.
Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior... 32-85.
Bonos del Tesoro de 2,000 reales, primera emision... 89-70.
Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior..... 97 y 96-90.
Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas..... 95-00 y 93-50.
Obligaciones generales de ferro-carriles de á 2,000 reales..... 28 90 y 29.

JUNTA SINDICAL DEL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del dia de la fecha.

Barcelona, 1/8 daño, 8 div.
Bilbao, 1/8 daño, 8 div.
Madrid, 3/8 daño, 8 div.
San Sebastian, 8 div., 1/4 daño, contra Salamanca, 1/2 daño.
El Barcelona cotizado ayer á 1/8 beneficio, entendiéndose á 1/8 daño.
Obligaciones hipotecarias del Ferro-carril, 105 1/2 Santander 7 Diciembre 1878.—El Adjunto de turno, Francisco de Quevedo.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Pinzon, 535 ts., c. Baldó, de Hamburgo, con 100 cajas ginebra á los señores Celis y Cortines; 26 id. id. y 5 pipas aguardiente á los Sres. Ibarrola Rueda y compañía; 12 idem id. á la orden; 15 id. id. á los Sres. Torcida y Vallina; 40 id. id. á los Sres. Ruiz Ferreira y compañía; 10 id. id. á los Sres. Espina y Gonzalez; 20 id. id. á D. P. Carreras; 10 id. id. á los Sres. Velasco y Castillo; 3 idem idem á los Sres. Fernandez Sanz y compañía; 85 sacos azúcar á D. V. Gonzalez, y otros para varios.

Id. Galicia, 146 ts., c. Ponce, de Muros y Carril, con 122 fardos suela á los Sres. Echeagaray y compañía; 71 cascos sardina á los señores Peña Acha y Almiñaque.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Zurbarán, 320 ts., c. Zaragoza, para Sevilla y escalas con 3.649 sacos harina y otros.

Bergantin francés Perrosien, 165 ts., capitán Calver, para Bilbao en lastre.

Goleta inglesa Lizzie, 99 ts., c. Shewill, para Newport con 150,000 kilogramos mineral de hierro.

Bergantin goleta Carlota, 140 ts., c. Iribar, para Puerto-Rico con 2,410 barriles mayores, 500 sacos id. y 300 id. menores de harina.

Bergantin Portugalete, 160 ts., c. Uria, para la Habana con 1,383 barriles mayores, 400 sacos menores harina y 130 cajas conservas.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la **REVALENTA ARABIGA**

Ha tenido un éxito desastroso en el teatro de la Comedia de Madrid, un juguete en dos actos, titulado *Acompaña á usted en el sentimiento*. Es la primera vez que el padre de un finado *acompaña en el sentimiento* al que le va á dar el pesame.

Se habla de una Exposicion que con magnífica pompa se celebrará en Madrid para que se asamble Europa. Como hace ya mucho tiempo que habito bajo las alas, si hay *aguaceros* de agua dulce, voy á pedir que me expongan!

Incidente parlamentario:
Romero Robledo.—El gobierno mira por el prestigio de los tribunales. (*Aplausos en los bancos de la mayoría*.) El gobierno no encuentra digno de censura el proceder del gobernador de Valladolid. (*Aplausos en los bancos de la mayoría*.) Voy á leer lo que dijo en su discurso el señor Gamazo: (*Aplausos en los bancos de la mayoría*)..... He dicho antes que sin una provocacion directa no hablaria de aquello que pudiera afectar al orden público y quiero tener esa prudencia, aunque renuncie á la triste satisfaccion de dejar al gobierno más convicto aun de emplear los más censurables procedimientos administrativos. (*Aplausos en los bancos de la mayoría*)

Por su afan de batir palmas la mayoría, á destajo, quiso aplaudir al ministro y aplaudió al señor Gamazo. Yo no sé cómo demonios el joven antequerano no les dijo: «Caballeros, me están ustedes faltando!

En Malaga se ha descubierto una publicacion clandestina. Se trata de un edicto del ayuntamiento. Y lo llamo clandestino, porque se ha publicado *sin pie de imprenta*. Ahora solo falta que despues de averiguado que no tiene *pie*, resulte que no tiene *cabeza* tampoco!

La venta alguna en la semana. el recibo de 843 cajas por vapor *Cruce* de la Habana, 15 barriles por *Miguel Saenz*, de Amberes, 10 id. por *Perseverant*, de la misma procedencia, y 449 sacos por *Lissabon*, de Hamburgo.

Cacao.—Este grano no tiene ventas ni enaradas que anotar; esto no obstante, es el artículo en que más se fijan los hombres de negocios, y, si nada ha podido en él concertarse, reconoce por causa la firmeza marcada de los poseedores del género. El Cubano y Guayaquil son las clases más solicitadas y en trato y vías de realizarse estaba un cargo de la primera, que viene navegando.

Aguardiente.—Se han recibido de Amberes por *Miguel Saenz* 39 bocoyes de aguardiente, y se ha colocado una partida de bocoyes de *rom*, á la vela, con reserva de precio.

Café.—A 195 sacos llega la importacion de este artículo por *Lissabon*, de Hamburgo. Es cuanto sobre él podemos manifestar.

Cueros.—Siguen encalmadas sus ventas y han aumentado las existencias con 100 cueros, llegados de Amberes por *Miguel Saenz*, y kilogramos 6.018 de Liverpool, por *Elena*.

Bacalao.—Nos referimos á lo dicho en nuestra anterior revista respecto de esta salazon, que tiene una nueva entrada de 153.000 kilogramos por *Concordia*, de Aalesund.

El arroz ha reforzado las existencias con 150 sacos por *Elena*, de Liverpool y 70 por *La Felquera*, de Barcelona; el *jabon* con 340 cajas de Liverpool por *Elena*. En los demás artículos nada y nada.

Palencia 6 de Noviembre de 1878.

El mercado de ayer fué muy poco concurrido habiéndose vendido:

El trigo, de 46 1/2 á 47 1/2 fanega.

Cebada, de 22 á 23 reales fanega.

Avena, de 15 á 16 reales id.

El corresponsal.

Comunicado.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA. Muy señor mio: Agradeceríamos á V. diese cabida en las columnas de su digno periódico á las siguientes líneas:

En el periódico local *El Eco de la Montaña* del jueves 5 del actual, hemos visto un artículo en el que se habla extensamente de nuestra teja-vana, construida en el extremo Este de la calle de Magallanes, y de una fábrica de jabones que se intenta establecer en la misma.

Nada tenemos que oponer á lo que se expone respecto á dicha teja-vana por no constarnos las condiciones con que se autorizó su construccion; pero nos importa mucho rectificar las inexactitudes que se consignán respecto á la fabricacion del jabon, que califica el autor del artículo de perjudicial á la salud y á la seguridad, lo cual no podrá probarnos científicamente; mas, hallándose la decision pendiente de acuerdo de la Excm. Corporacion municipal, no creemos oportuno en estos momentos insistir en ciertas afirmaciones.

El hecho de la verdad es que hemos adquirido la teja-vana por título de compra; que esta se halla situada dentro de terreno propio y que no linda, como se asegura en el artículo de referencia, con la casa de D. Paulino Garcia del Moral ni con otra alguna. Por lo demás, estamos seguros de que si el autor de aquel artículo se hubiera tomado la molestia de acercarse á la calle de Magallanes, no hubiera consignado las inexactitudes á que contestamos.

Escandon y compañía.

Pacotilla.

Se asegura que en el Circulo de los constitucionales,

